

130 jóvenes ermuearras participan este año en las colonias de verano

El aumento de inscripciones en 31 más evidencia el éxito de la iniciativa

AINHOA LASUEN ERMUA

Un total de 131 estudiantes, de 6 a 14 años, participan desde ayer en las colonias abiertas de este año, que organizan el grupo de tiempo libre de Ermua, Antxixiketan, y el Servicio de Euskera del Ayuntamiento de la villa. La iniciativa ha contado con un gran éxito ya que se han registrado 31 inscripciones más que el año pasado.

La novedad de la actual campaña es que el grupo de los más pequeños tendrá más excursiones que en anteriores ediciones, ya que se han sustituido las noches fuera de casa por más salidas diarias. En el resto de grupos la programación es similar (con destinos diferentes) a la de anteriores años, ya que es del agrado de sus participantes.

Los 36 jóvenes del grupo de mayores marcharon ayer hacia Frías para vivir allí varias jornadas de deporte aventura. Los 65 del grupo de pequeños (segundo y tercero de Primaria) y los 30 del grupo de medianos celebraron ayer su jornada de presentación en la plaza Cardenal Orbe.

Si bien en anteriores campañas estas primeras jornadas se llevaban a cabo en los centros educativos, desde el Departamento de Euskera se quiere, en la medida de lo posible, «desvincular» de ellos y de los quehaceres diarios las colonias. «Hemos trasladado a los niños y niñas a lugares donde se puedan refugiar en caso de lluvia (zonas cubiertas de San Pelayo y Valerio), pero que estén en la calle», explicaban responsables del Servicio de Euskera.

Los mayores (de 12 a 14 años) pasarán fuera de Ermua esta semana, hasta el viernes, y practicarán tiro con arco, olim-



JUEGOS EN EL FRONTÓN. Niños y niñas participan ayer en las colonias. / A. L.

LOS DATOS

► **Objetivos:** Fomentar el uso del euskera fuera de clase y colaborar en el desarrollo personal y social de los jóvenes.

► **Grupos:** 65 pequeños (entre 6 y 8 años), 30 medianos (entre 9 y 11 años) y 36 mayores (entre 12 y 14 años).

piadas, senderismo, kayak, deportes alternativos y un circuito de aventura en altura.

Los medianos (de 9 a 11 años) y pequeños (de 6 a 8 años) contarán con actividades del 30 de junio al

11 de julio.

Dos objetivos

Visitarán las instalaciones de Aixola, las piscinas de Errekalde, disfrutarán de los juegos y la naturaleza en Landaederra (Mugarra), tendrán una caminata a Lekteito, realizarán talleres de manualidades, visitarán diferentes playas, el parque mitológico de Mungia e irán a las piscinas de Gamarra, cada grupo en diferentes fechas. Además, los medianos pasarán varios días en Astiz (Navarra).

Las colonias cuentan con dos

objetivos diferenciados. Por un lado, se pretende fomentar el uso del euskera fuera de los centros educativos. Por otra parte, se trata de impulsar el desarrollo personal y social de los jóvenes. Para ello se fomentan iniciativas que tratan de sensibilizar sobre las diferencias entre los países del Norte y del Sur; la igualdad entre chicos y chicas, así como fomentar el uso no consumista del tiempo libre. También se analiza y se trabaja la prevención en la sexualidad, el consumo de drogas, el consumismo y el medio ambiente.

vista una visita al Museo de Fósiles y Minerales de Elgoibar que se realizará el día 9 a las 19.30 horas.

En esta visita se podrá conocer un poco más sobre las formas de vida contemporáneas a los pobladores de Praileaitz. El día 10 las actividades se desplazarán al gaztetxe de Elgoibar en el que se podrá ver la proyección 'Harri Arok Venusak' a partir de las 19.30 horas.

Lunch vegetariano

Las actividades organizadas por el grupo SOS Praileaitz para dar a conocer la realidad de las cuevas se cerrarán el día 11 de julio con la clausura de la exposición de la Casa de Cultura a las 20.30. A continuación se servirá un lunch vegetariano y se cerrarán las actividades con un concierto de percusión.

Gran participación y buenos tiempos en el Nahaste Borraste

C. N. ELGOIBAR

Gran participación y buenos tiempos marcaron la edición número 24 del Nahaste Borraste que se disputó en la tarde del viernes 27 por las calles de Elgoibar. Un tiempo soleado y una temperatura agradable animaron el tradicional triathlon elgoibarrés, que ganó el ex-ciclista Iñigo Lariz.

El vencedor terminó la tres pruebas de la carrera en 18 minutos y 35 segundos, rebajando en dos segundos el tiempo conseguido por José Antonio Ruiz, ganador el año pasado, que en la carrera del viernes fue segundo con 18 minutos y 41 segundos. Tercero se clasificó David Conde con 18 minutos y 50 segundos. Los tres primeros clasificados marcaron sus puestos desde el principio y terminaron la carrera en bicicleta, la del saco y la disputada a pie en el mismo orden con que completaron la totalidad de la prueba.

A los buenos tiempos registrados en la carrera hay que sumar la gran participación de corredores. Fueron 44 los atletas inscritos, frente a los 36 del año pasado.

Escasez de mujeres

Lo que no ha variado ha sido el número de mujeres participantes que han sido apenas tres en los últimos años. «Nos gustaría que esa cifra aumentara pero las chicas aun son reticentes a participar», comentaron los organizadores. «Por el contrario, nos hemos visto obligados a impedir la participación de chavales jóvenes que se han venido a inscribir con 14 años, cuando la edad mínima es de 16. Esperamos que no pierdan las ganas y dentro de dos o tres años los veamos en la prueba».

Junto a los premios a los vencedores absolutos en el Nahaste Borraste también fue reconocido el esfuerzo de las mujeres inscritas. Ainhoa Lendinez fue la primera en pasar por la meta con un tiempo de 20 minutos y 55 segundos mientras que segunda, que también fue la primera veterana, completó la prueba en 30 minutos y 54 segundos.

En veteranos de hasta 50 años fue primero Iosu Artechte con un tiempo de 20 minutos y 26 segundos y segundo fue Iñaki Ulacia con 21'06". En el apartado de mayores de 50 años el ganador fue Ignacio Pérez con 21 minutos y 19 segundos y segundo Dionisio Gorria un segundo más.

El premio para el corredor de mayor edad fue, un año más, para Antonio Fernández de 63 años que completó la carrera con un tiempo de 28 minutos y 52 segundos.

Las cuevas de Praileaitz protagonizan una semana cultural en Elgoibar

Habrà una exposición, una excursión por el entorno y una visita al Museo de Fósiles

C. N. ELGOIBAR

Bajo el título genérico de 'Praileaitz, núcleo de la Prehistoria del País Vasco', hoy se abre en Elgoibar una semana y media de distintas actividades cuyo objetivo es dar a conocer y acercar al público el yacimiento arqueológico de Praileaitz, ubicado en la zona de Sasiola.

Las actividades se desarrollarán en varios escenarios con el fin de dar una visión lo más comple-

ta posible de las cuevas, lo que en ellas se ha encontrado y su importancia para conocer la forma de vida y cultura de los que, tal vez, fueran los primeros asentamientos humanos del valle del río Deba.

El primer espacio que se abrirá al público será la Casa de Cultura de Elgoibar donde hoy, a las 19 horas, se abrirá la exposición sobre las cuevas de Praileaitz.

Esta muestra será presentada por el biólogo Diego Mendoza y se podrá visitar entre las 18 y las 21

horas de lunes a viernes.

En el mismo espacio en que se presenta la muestra, el viernes 4 de julio se podrá ver el espectáculo de clown 'Klowntuz landa eremua' a las 19 horas.

Al día siguiente, el sábado 5 de julio, se podrá participar en una interesante iniciativa para conocer sobre el terreno el enclave en el que se encuentra la cueva. Para ello está prevista una excursión que saldrá de Elgoibar a las 10 horas y que consistirá en una marcha montañera por el entorno de Sasiola que será guiada y comentada por personas conocedoras del lugar y su riqueza arqueológica.

Ya la próxima semana está pre-

Un detenido cuando intentaba robar en su sociedad de Getaria

Dijo que se le había estropeado la moto y estaba tomando un refrigerio

Tenía una llave de la puerta principal pero forzó la puerta de la oficina

C. E. EIBAR

Un hombre fue detenido por la Ertzaintza la pasada madrugada en Getaria al ser sorprendido cuando robaba en una sociedad de la que dijo ser miembro y a la que aseguró haber acudido para «tomar un refrigerio», aunque al parecer forzó la caja fuerte y sustrajo varios talonarios.

Según indicó el departamento vasco de Interior, los hechos ocurrieron cerca de las dos y media de la madrugada de ayer, cuando una persona informó a la Policía vasca de que en un local de la calle Sahatxaga de Getaria se oían ruidos metálicos, por lo que podría estar produciéndose un robo. Al llegar al lugar, los agentes consiguieron entrar en la sociedad por un balcón que se encontraba «llamativamente abierto» y hallaron en los aseos a un hombre.

Los ertzainas se sorprendieron cuando les dijo que era miembro de la sociedad y les enseñó la llave de acceso a la puerta principal, al tiempo que les aseguró que, como su motocicleta se había averiado en las inmediaciones, había decidido ir a «tomar un refrigerio», precisa Interior en su comunicado.

A pesar de estas explicaciones, los ertzainas inspeccionaron el local y vieron que la puerta de la oficina de la sociedad, normalmente cerrada con llave, estaba forzada. En su interior, la caja fuerte había sido extraída de su ubicación habitual y se encontraba sobre una silla, con abolladuras por golpes.

Talonarios robados

Cerca de ella, los agentes encontraron una llave 'Allen' y una máquina profesional de extracción de bombines de cerraduras.

En una habitación cercana, los policías encontraron además dos talonarios escondidos en los bolsillos de una chaqueta de chándal que el sospechoso reconoció que era suya y que habían sido robados de la oficina.

Por todo ello detuvieron a L.A.M., de 38 años, acusado de un delito de robo con fuerza, y lo trasladaron a dependencias policiales.

Disponía de una máquina profesional para sacar bombines de cerraduras

Una bengala tras la victoria de la selección causa un pequeño incendio en Ermua

C. E. ERMUA

Las chispas de una bengala utilizada en Ermua para celebrar la victoria de la selección española en la Eurocopa 2008 fueron, al parecer, la causa de un pequeño incendio registrado de madrugada en una zona de matorral de la localidad.

Según informó ayer a Efe un portavoz de la Policía Municipal de Ermua, el fuego se originó sobre la una y veinte de la mañana en una ladera del monte Urko y provocó un incendio de una escasa extensión de terreno ocupado por zarzales.

Una dotación de bomberos se

desplazó al lugar para sofocar el fuego, que fue extinguido de inmediato.

Según esta misma fuente, la ladera del monte Urko en la que se desató el incendio se encuentra alejada de las zonas de viviendas de este municipio.

La victoria de la selección española en la Eurocopa fue festejada por todo lo alto en Ermua, donde el Ayuntamiento instaló una pantalla gigante. «Nuestro municipio no fue ajeno al calor y ánimo que imprimió lo que se denomina el jugador número 'doce'», señala la web municipal, que añade que unas novecientas personas vieron el partido en San Pelayo.

ERMUA

Plaga de caracoles y babosas

El Ayuntamiento de Ermua ha fumigado los jardines del parque Marqués de Valdespina para reducir la presencia de caracoles y babosas, cuyo número ha aumentado esta primavera como consecuencia de la humedad, informó un portavoz municipal. La intención es evitar el daño que estos pequeños invertebrados ocasionan en las flores y plantas. El parque ha sido fumigado con un polvo de color verdoso que resulta letal para estos animales, aunque inofensivo para los humanos, los gatos y los perros. Ante el temor de que este producto pudiera ser nocivo para las mascotas, varias personas han acudido al Ayuntamiento para preguntar por sus efectos.

EIBAR

Recogida de trajes de la tamborrada

La recogida de trajes de las Tamborradas se realizará los días 30 de junio y 1 y 2 de julio en horario de 17.00 a 20.00 horas en los locales que el Ayuntamiento de Eibar tiene en Bittor Sarasketa (Edificio Beistegi, antes Amalur) y donde se realizan los ensayos de la tamborrada.

Horario en oficinas municipales

El Ayuntamiento de Eibar comunica que mañana miércoles, 2 de julio, con motivo de la sesión extraordinaria de Juntas Generales que se celebrará en la casa consistorial eibarresa, la atención al público se llevará a cabo únicamente en las oficinas de Pegora. El orden del día de la sesión, que empezará a las 12.00 horas, sólo tiene dos puntos: una iniciativa de Aralar sobre el canon de utilización de infraestructuras viarias, y se designará el lugar de celebración de la próxima sesión plenaria itinerante.

ELGOIBAR

Jornadas de tecnificación

Desde ayer se celebran en Elgoibar la Semanas de Tecnificación organizada dirigida a los jugadores del Sanlo Esku baloi Taldea. Los entrenamientos son los lunes, miércoles y jueves en el Polideportivo Olaizaga, tanto para chicos como para chicas. El horario, de 18 a 19 horas para los alevines chicos, y de 19 a 20 para chicas.

Las Juntas aprueban gravar las viviendas vacías desocupadas de forma permanente

Los Ayuntamientos podrán recargarles hasta un 150 % la cuota líquida del IBI

C. E. SAN SEBASTIÁN

El proyecto de norma foral que regula diferentes medidas para incentivar la actividad económica guipuzcoana incorporará tres de las cuatro enmiendas parciales del PSE-EE, relativas a las pensiones del SOVI, la posibilidad de recargar un 150 % el IBI de los pisos desocupados de forma permanente y al impuesto de Transmisiones Patrimoniales.

Esta es el principal acuerdo de la comisión de Hacienda y Finanzas de las Juntas Generales (JJGG) celebrada ayer, en el que el dictamen de la norma, que será debatido en pleno el mes próximo, contó con el apoyo de PNV, EA y el PSE-EE.

EB y Aralar votó en contra mientras que el PP se abstuvo, después de que ninguna de las enmiendas parciales de estos tres partidos contara con apoyos suficientes para ser incorporadas al proyecto.

La norma, impulsada por el Gobierno foral, contiene numerosas medidas que pretenden reactivar la economía guipuzcoana, como la devolución de 400 euros en el IRPF, la deflacción de un 2 % en la tarifa del IRPF para compensar la subida del IPC y algunas modificaciones fiscales en este impuesto y en el de Sociedades.

Las enmiendas del PSE-EE incorporadas contemplan «la exención del IRPF de las pensiones por invalidez del SOVI», que prosperó gracias a los votos de toda la oposición, ya que PNV y EA votó en contra.

La segunda enmienda socialista, aprobada por unanimidad, permite a los ayuntamientos establecer un recargo de hasta el 150 % de la cuota líquida del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) en las viviendas que se encuentren desocupadas.

La tercera propuesta, que también concitó el apoyo de todos los grupos, modifica la fecha de efectos en el Impuesto de Transmisiones Patrimoniales para la exención de transmisión de vivienda de protección pública entre particulares cuando el adquirente haya sido asignado por el Gobierno vasco.



RECIENTE AMPLIACIÓN. Las oficinas de Bic Berrilan. /D. V.

Seis millones de inversión para un nuevo edificio de Bic Berrilan

C. E. SAN SEBASTIÁN

El Parque Tecnológico de Miramón en San Sebastián invertirá seis millones de euros en la construcción de un nuevo edificio para el Centro Europeo de Empresas e Innovación de Guipuzkoa Bic Berrilan.

Las obras, que comenzarán

en enero, se prolongarán durante 16 meses, y se prevé que estén finalizadas en junio de 2010.

El presidente del parque tecnológico, Julián Sánchez, y su director, Joakin Tellería; el diputado de Innovación de Guipuzkoa, José Ramón Guridi, y la directora de Bic Berrilan, Marisa Arriola, dieron a conocer ayer en la capital guipuzcoana los detalles de este proyecto que supondrá la creación, en la parcela 4-C 100, de un edificio de 4.460 metros cuadrados construíbles en tres alturas, y 91 plazas de parking.

durangaldea



El alcalde, David Latxaga, celebra con responsables del área de limpieza municipal el premio recibido en Madrid.

El Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano ha dado a conocer cuáles son sus inversiones en limpieza tras haber obtenido, por primera vez, la Escoba de Plata de la Feria Internacional de Urbanismo y Medio Ambiente. **TEXTO I. Gorriti FOTO M. Díaz**

Un pueblo más limpio

En Amorebieta-Etxano se limpia con una calidad de plata. En el camino a obtener el rango de oro o platino, el alcalde, David Latxaga, quiso celebrar la obtención de la Escoba de Plata de la Feria Internacional del Urbanismo y Medio Ambiente TEM-TECMA 2008 con los trabajadores de este servicio que contrata el Ayuntamiento de la localidad vizcaína.

Y es que el alcalde del Consistorio de este municipio asistió a la feria con un stand a la capital del Estado español en el que mostró las novedades implantadas para mejorar la sostenibilidad y limpieza del municipio.

El concurso estatal busca premiar y difundir el buen hacer de la gestión de los residuos y el aseo urba-

no, así como la elaboración de proyectos y el desarrollo de tecnologías que permitan una gestión sostenible del medio ambiente.

En Zornotza, varias empresas, un total de cinco, prestan el servicio de aseo urbano y recogida de residuos por un valor total de 2,1 millones de euros al año. Así, a diferencia de otros municipios de Bizkaia, éste ha dado a conocer su fuerte inversión municipal en este área.

Cespa lleva la limpieza viaria, recogida de R.S.U., limpieza de la red de saneamiento, desratización... Y es que en los últimos años el Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano ha tirado la casa por la ventana para que haya mejoras en estos capítulos. Así las cosas, se han ampliado los servicios a zonas nuevas de la localidad y también se rea-

lizan eliminación de pintadas, carteles, chicles de las aceras, servicio de limpieza de mobiliario urbano, ampliación de la recogida de muebles y entrega de los mismos en una planta de recuperación y reciclaje, recogida de pilas e instalación de nuevos puntos de recogida, uso de biodiesel en toda la flota de vehículos destinada a este servicio, instalación de contenedores soterrados y de nuevas papeleras.

El importe de este servicio es de

El Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano ha ampliado la oferta relacionada con limpieza e higiene

1,3 millones de euros anuales. El importe tratamiento de residuos, que gestiona para el Ayuntamiento la empresa Garbiker, asciende, por otra parte, a 400.000 euros al año. Lantegi Batua se encarga del mantenimiento de zonas verdes y de áreas de juegos infantiles por 330.000 euros al año. Otras firmas que desarrollan su trabajo para el pueblo zornotzarra son Rezikleta y Rafrinor. La primera cobra por sus servicios 20.000 euros y la segunda la mitad.

Rezikleta se encarga del servicio de recogida textil y de papel-cartón y Rafrinor es la firma que en el callejero zornotzarra recoge el aceite doméstico, según ha dado a conocer el Ayuntamiento de la localidad. Por primer año han recibido la Escoba de plata.

ERMUA DA A CONOCER UN ESTUDIO DE MOVILIDAD

La villa soporta el paso de 36.732 vehículos un día laborable

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha dado a conocer un estudio sobre movilidad en el municipio. De él se desprende que el número de vehículos que circula un día laborable a través de la red viaria de la villa es de 36.732 unidades. De estos, un 8,3% de ellos, son pesados. Además del total de esos vehículos, el recorrido de 32.658 de ellos afecta directamente al núcleo urbano, en tanto que el resto sigue un itinerario sólo de paso.

Estos datos están recogidos en el Estudio de caracterización del Tráfico rodado en Ermua, realizado por la Diputación Foral de Bizkaia en el año 2005. De la fecha de realización se deduce que los mismos han podido variar al alza, en concordancia con el crecimiento del parque móvil y de la actividad industrial.

Las principales conclusiones de del citado estudio son las siguientes: El 40% de los desplazamientos corresponde a relaciones entre el núcleo urbano con Eibar y otras zonas externas al municipio. El 39% es generado por los polígonos industriales; el 21% corresponde a movimientos de paso y el 88% de los vehículos ligeros que circulan por la zona de estudio utilizan las carreteras N-634, BI-3302 y BI-2301.

Más de la mitad de ellos tienen origen y destino en el exterior, sobre todo en Eibar. El resto utiliza la autopista como origen o destino en Ermua. El número de vehículos pesados que circulan por el área de estudio un día laborable se sitúa en torno a los 3.049. De ellos, el 12% corresponde a desplazamientos internos, el 62% son vehículos pesados con origen o destino en Ermua y su entorno, y el 26% restante lo representan vehículos pesados de paso que atraviesan la villa. >I.C.

SUZUKI

Way of Life!

Lo barato sale caro. ¿O era al revés?

Ahorra hasta 3.300 €, hasta el 31 de julio.

Promoción válida para vehículos en Suzuki matriculados hasta el 31 de julio de 2008.



Suzuki Swift
ahora desde
9.495 €*

Ahórrate
1.800 €
en las
versiones
gasolina



Suzuki
Grand Vitara
ahora desde
16.830 €*

Ahórrate
entre
2.350
y **3.300 €**
en las versiones
3 puertas

*Swift 1.3 L, 61 gasolina, 3 puertas. PVP en Península y Baleares. Incluye IVA e I.E.M. No incluye transporte, pre-entrega, pack básico ni gastos de matriculación. Gama Swift. Consumo Extra-urbano: desde 6,0 L / 100 Km. Emisiones de CO₂: desde 126 g / Km.

*Grand Vitara 1.6 L, 116 gasolina, 3 puertas. PVP en Península y Baleares. Incluye IVA e I.E.M. No incluye transporte, pre-entrega ni gastos de matriculación. Gama Grand Vitara. Consumo Extra-urbano: desde 6,2 L / 100 Km. Emisiones CO₂: desde 189 g / Km.

ASUAMOTOR, S.L.

Ctra. Lutxana-Asúa, 24-A
Tel. 944 535 830 - ERANDIO (Vizcaya)

C/ Máximo Aguirre, 7
Tel. 944 239 604 - BILBAO